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Отглагольные прилагательные 

• Отглагольное прилагательное не обозначает действия и 
отвечает на вопрос: «какой?» («какая?», «какое?», «какие?»).

• Отглагольным прилагательным присуще значение постоянного 
признака, употребляются они без зависимых слов.

Например: сушильный, окаменелый, зрелый, удивительный, 
ходячий, сыпучий, рваный.



Правописание отглагольных 
прилагательных с частицей НЕ

• Отглагольные прилагательные с 
частицей не пиши слитно.

• Отглагольные прилагательные с 
частицей не пиши раздельно, 
если:
� есть слова: далеко, вовсе, отнюдь, 

совсем либо отрицательные 
местоимения и наречия: совсем не 
видимая окружающим черта 
характера, никому не видимая 
черта характера,

� существительное в творительном 
падеже: не видимый 
поверхностным взглядом 
поступок.

Внимание!!!

К отглагольным прилагательным легко 
подобрать синоним: необразованный 
человек (невежественный, неучёный), 
наличие зависимых слов не влияет на 
отглагольные 
прилагательные: невидимая 
окружающим черта характера.   



Правописание частицы НЕ с причастиями

Причастия с частицей не 
пиши слитно: 
• в причастиях, не употребляющихся без 

не: недоумевающий, негодовавший;
• в причастиях, образованных от глаголов 

с приставкой недо-: недоедавший, 
недосыпавший, недостающий.

• Частица не пишется слитно с 
отглагольными прилагательными (не 
имеющими зависимых 
слов): неисследованная земля, 
нерешённые задачи.

Причастия с частицей не 
пиши раздельно: 
• если в предложении есть 

противопоставление с 
союзом а: не замороженное, а охлаждё
нное мясо; не законченный, а лишь 
начатый портрет;

• с полными причастиями, имеющими при 
себе пояснительные слова: не 
исследованная геологами земля, ещё 
не решенная задача, не кошенная 
утром трава, никем не замеченный, 
далеко не оправданный поступок.



Спасибо за внимание!


